

Konsensfindung Spitalernährung in der Deutschschweiz

Adrian Rufener, MSc, Ernährungsberater SVDE
Carol Truffer, des. BSc BFH, Ernährungsberaterin

Im vergangenen Frühling hat der SVDE ein Projekt zur Erarbeitung eines für die deutschsprachige Schweiz einheitlichen Kostformenkatalog lanciert. In der ersten Projektphase hat eine Projektgruppe, zusammengesetzt aus zwölf Studierenden der Berner Fachhochschule, welche durch sieben Vertreter*innen aus der Praxis, dem Berufsverband und dem Lehrteam der Berner Fachhochschule betreut und begleitet wurden, einen ersten Entwurf eines Kostformenkatalogs erarbeitet.

Das Ziel dieses Projekts ist es, einen nationalen deutschsprachigen Konsens innerhalb unserer Berufsgruppe zu erarbeiten, wie der Kostformenkatalog gestaltet sein soll. Dadurch soll die Grundlage gelegt werden, um eine einheitliche Handhabung in den verschiedenen Gesundheitsinstitutionen zu unterstützen und somit zu einer Verbesserung des Behandlungsprozesses und der Versorgungsqualität beizutragen.

Um das Projekt zu realisieren, wurden in der ersten Phase fünf Workshops zur Erstellung des Entwurfs sowie ein öffentlicher Anlass durchgeführt, in welchem der erarbeitete Kostformenkatalog vorgestellt und diskutiert wurde. Ausgehend von den Rückmeldungen wurde der Entwurf in einer zweiten Phase überarbeitet und bei allen Fach-, Interessens- und Regiogruppen vernehmlicht. Ausgehend von den Rückmeldungen wurde der Kostformenkatalog weiter überarbeitet und geschärft.

Im Referat wird der aktuelle Entwurf des Kostformenkatalogs präsentiert und welche weiteren Arbeiten noch ausstehend sind.